
◗di Fabio Terminali

XII Morelli Lo spirito mis-
sionario non lo cancelli e il 
suo Sudamerica lo chiama. 
Ci tornerà tra poco più di un 
mese, don Paolo Cugini: «Ho 
il  biglietto aereo prenotato 
per l’11 luglio». E così il sacer-
dote di origini reggiane si ap-
presta a salutare le quattro 
parrocchie che gli erano sta-
te affidate alla fine del 2020: 
XII Morelli, Bevilacqua, Ga-
leazza e Palata Pepoli. 

«Andrò ad insegnare alla fa-
coltà di Filosofia e Teologia 
dell’Università  di  Manaus,  
che è la capitale dell’Amazzo-
nia – racconta così la sua nuo-
va  avventura  don  Paolo  –.  
Torno in Brasile ma sarò in 
pratica dalla parte opposta 
dove sono stato in passato 
per quindici anni, a Ruy Bar-
bosa. Anche se è vero che in 
Amazzonia sono stato pochi 
anni fa per alcuni mesi. Sono 
contento di andare, mi piace 
il cammino della Chiesa bra-
siliana.  Ma  soprattutto  mi  
piace servire la Chiesa in ge-
nerale», precisa il sacerdote, 
il quale non è nuovo all’attivi-

tà dell’insegnamento, anche 
perché «prima di diventare 
prete sono stato assistente 
dei corsi di filosofia all’Uni-
versità di Parma». 

Vocazioni che si fondono 
nel percorso di una vita in-
tensa. A Manaus don Cugini 
farà anche il sacerdote, in ap-
poggio a comunità parroc-
chiali locali, dove la Diocesi 
di Reggio Emilia ha radici so-
lide. L’arcivescovo Giacomo 
Morandi gli conferirà il man-
dato durante la messa di gio-

vedì 15 giugno (ore 21) nella 
chiesa di Regina Pacis. 

Mancherà alle parrocchie 
tra il Ferrarese e il Bologne-
se, dove mancherà anche il 
suo messaggio progressista, 
molto apprezzato dall’arcive-
scovo e presidente della Cei 
Matteo Maria Zuppi: l’impe-
gno per una Chiesa all’altez-
za del presente, in cui le don-
ne recitino da soggetto atti-
vo, e poi la lotta decisa all’o-
motransfobia. Insomma, “Ri-
voluzione. Quando il Vange-

lo smuove le montagne”, co-
me si intitola il suo libro che 
è  stato  presentato  martedì  
scorso al circolo Arci Adelan-
te di XII Morelli. 

«Negli  ultimi  due  anni  e  
mezzo – spiega don Paolo – 
mi sono trovato molto bene, 
è stata una delle mie espe-
rienze più belle. Realtà picco-
le ma dove si fanno un sacco 
di belle cose, comunità di fe-

deli che avevano bisogno i  
qualcuno che li aiutasse». Il 
saluto ufficiale alle quattro 
parrocchie  arriverà  con  le  
messe di domenica 25, men-
tre ieri sera a XII Morelli ci si 
è ritrovati a tavola, tra paella 
e sangria, per una bella festa. 
Poi sarà la volta del Brasile, 
dove proseguire la rivoluzio-
ne nome del Signore.  ●
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Due anni e mezzo belli
«Lascio piccole realtà
ma dove si fa tanto,
credo sia stata tra le mie
esperienze migliori»
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Vigarano

La copertina
del libro
Edito
da Albatros, 
il volume
fa un parallelo
tra la II Guerra
Mondiale
e l’Ucraina 
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◗Al di là del maltempo di ieri, si sta per chiudere un’altra edizione di 
successo, come testimonia quella bella immagine dall’alto, del Pog-
gio Street Festival. La settima edizione della manifestazione targata 
Pro Loco termina oggi. Alle 8 apre il mercato di Forte dei Marmi e a 
partire da mezzogiorno si potrà pranzare con le delizie dello street 
food. Alle 17 lancio dei paracadutisti al parco del Ricordo e alle 20 la 
musica con il concerto finale dei Super Lips.  ●

XII Morelli

Per don Paolo Cugini quella di oggi sarà 
anche l’ultima festa patronale di XII Morel-
li. La sagra della Santissima Trinità organiz-
zata come di consueto dalla parrocchia ha 
un ricco programma, confidando nella be-
nevolenza del meteo. Si parte alle 18.30 nel-
la piazza del paese con un’iniziativa assolu-
tamente tradizionale come il palo della cuc-
cagna a cura dei Sugaman, squadra profes-
sionistica di scalata. Alle 19.30 si ritrova, 
sempre in piazza, per la cena che sarà cura-

ta dal bar Sogno e dal circolo Arci Adelante. 
Inoltre, dalle ore 20 in teatro, spazio al prota-
gonismo dei più piccoli che saliranno sul 
palco: è prevista infatti una rappresentazio-
ne che vedrà in qualità di attori i bambini 
della quinta elementare. La chiusura di sera-
ta sarà all’insegna della musica dal vivo: in 
piazza, a partire dalle 21, ci sarà infatti il con-
certo della R.B.F. band, specializzata nelle 
sonorità tipiche del soul.  ●
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Obiettivi

Tra le proposte
recepite,
tutela
e salvaguardia
dei fiumi,
contrasto
all’abbandono
di pneumatici
e dei mozzico-
ni di sigaretta,
contrasto
al volo
dei palloncini,
protocollo 
nazionale
eco-eventi

Filippo
Marvelli 
Il vicesindaco
rappresentava
il Comune
durante
l’incontro 
nazionale
di Plastic Free
che si è svolto
a Roma 

Don Paolo
Cugini
Insegnerà
all’Università
di Manaus,
la capitale
dell’Amazzonia

Scortichino Alla Biblioteca 
sociale di Scortichino, Oria-
no Campini, dialogando con 
l’assessore alla Cultura, Fran-
cesca Aria Poltronieri, ha pre-
sentato il proprio libro “Paro-
le mai viste” (edizioni Alba-
tros). Campini ha ricordato 
come è scaturito il desiderio 
di dare la forma di un roman-
zo alle vicende che anziani 
del paese gli avevano raccon-
tato o che aveva letto sui libri 
e giornali. Rispondendo alle 
domande ha precisato che 
non si tratta di un testo sulla 
guerra, anche se quanto sta 
succedendo ai confini orien-

tali  dell’Europa  potrebbe  
suggerirlo, bensì sulle conse-
guenze che un conflitto po-
trebbe causare.  Riflettendo 
in particolare sulla storia del-
la gente che sulla propria pel-
le ha vissuto; sui drammi che 
tante famiglie con coraggio 
hanno dovuto sostenere. Il li-
bro è il racconto di una fami-
glia italiana che riceve la ina-
spettata visita di un soldato 
che ha “la divisa di un altro 
colore”, lo accoglie e lo pro-
tegge. Sorte analoga per una 
famiglia ucraina che dà rifu-
gio a soldati italiani. Vicende 
simili in luoghi lontani che ri-

spondono ad unico filo con-
duttore: la solidarietà e l’u-
manità  che  ci  dovrebbero  
sempre guidare.  ●

 Pietro Gavioli
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L’autore 
del libro
ha dialogato
con l’assessore
Poltronieri

Alberone
Ultimo giorno
per il Cotecon
Beer Fest
◗È arrivato il giorno conclusivo 
della seconda edizione del 
Cotecon Beer Fest, l’iniziativa 
che viene ospitata al centro 
sportivo di Alberone. Infatti 
oggi c’è in programma l’ultima 
serata: a partire dalle 19 si 
mangia, la specialità locale 
del cotechino (ma ci sono altri 
piatti) incontrerà cinque diver-
si tipi di birra e alcuni dei gusti 
bavaresi. Per la musica, ospiti i 
Fly Fighters, tribute band dei 
Foo Figthers. Info e prenotazio-
ni: tel. 327.8628515.  ●
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Cento
Domani sera
al Santuario
fede e musica 
◗Domani alle 20.30 al Santua-
rio della Madonna della Roc-
ca, il Rotary Club di Cento do-
na due espositori per la ricca e 
importante collezione di tavo-
lette ex voto custodite dai frati 
francescani. La serata è anche 
musicale con la partecipazio-
ne del Gruppo Vocale Gemma 
diretto dal maestro Giovanni 
Pirani: Elisa Biondi (soprano), 
Fabrizio Benfenati (chitarra), 
Emanuela Sitta (organo). In-
gresso libero, al termine rinfre-
sco nella sala francescana.  ●
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Poggio Renatico Lo Street Festival
è pronto a chiudere in bellezza 
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Oggi la sagra patronale con il palo della cuccagna 

Sant’Agostino Il 30 maggio 
si è tenuto alla Camera dei 
Deputati un incontro di ca-
rattere nazionale dei Comu-
ni Plastic Free, tra i quali Ter-
re del Reno. «Un evento – af-
ferma il vicesindaco Filippo 
Marvelli, che ha partecipato 
per l’amministrazione – mol-
to importante, aperto dal vi-
cepresidente  della  Camera  
Sergio  Costa,  già  ministro  
dell’Ambiente, alla presenza 
di alcuni membri della com-
missione Ambiente. Sono in-
tervenuti i rappresentanti na-
zionali di Plastic Free, i quali 
hanno illustrato alcune pro-

poste concrete per limitare 
l’uso e la circolazione della 
plastica nel territorio nazio-
nale, in alcune specifiche te-
matiche: tutela e salvaguar-
dia  dei  fiumi;  contrasto  
all’abbandono  degli  pneu-
matici; contrasto al volo dei 
palloncini; contrasto all’ab-
bandono dei mozziconi di si-
garetta; protocollo naziona-
le eco-eventi. Le proposte so-
no state recepite da Costa e 
dagli altri deputati presenti, i 
quali si sono impegnati a por-
tarle avanti; al termine, tutti i 
Comuni hanno firmato un 
documento  contenente  le  

proposte illustrate, come for-
ma di condivisione e soste-
gno». Soddisfatto anche l’as-
sessore all’Ambiente, Gian-
franco Guizzardi: «Ad inizio 
mandato – ricorda – abbia-
mo cominciato un percorso 
con il gruppo locale di Plasti-
sc Free e grazie a tutti volon-
tari, capitanati da Annalisa 
Bottazzi, il nostro Comune si 
è da subito distinto per l’im-
pegno:  siamo  l’unico  della  
provincia, insieme al capo-
luogo, a cui è stato assegnata 
una tartaruga a testimonian-
za dell’attività svolta».  ●
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Avanti con i progetti contro la plastica
Il Comune li sottoscrive alla Camera 

XII Morelli Don Paolo Cugini tornerà a fare il missionario in Brasile 

Quando la guerra ispira parole mai viste
Scortichino Nel romanzo di Campini la sofferenza delle famiglie, oggi come ieri

Terre del Reno Iniziativa aperta dall’ex ministro dell’Ambiente Costa

Con i fondi Pnrr 
materna ampliata
C’è il progetto 
◗ Incomincia a prendere corpo 
l’ampliamento dell’edificio 
comunale che ospita la scuola 
dell’infanzia di Vigarano Mai-
narda intitolata al noto scritto-
re Gianni Rodari.

Grazie infatti alle risorse eco-
nomiche messe a disposizione 
dal Piano nazionale di ripresa 
e resilienza (nello specifico 
quelle della Missione 4 che 
hanno al centro i progetti in 
merito e istruzione e ricerca 
scientifica) che l’amministra-
zione vigaranese è riuscita ad 
aggiudicarsi lo scorso anno, 
sarà possibile realizzare una 
porzione di fabbricato destina-
ta alla sezione primavera (bam-
bini dai 2 ai 3 anni). 

«È bellissimo – dice il sinda-
co di Viagarno Mainarda, Davi-
de Bergamini – il progetto, rea-
lizzato dall’ingegner Mario Fiori-
ni, dal suo staff e dal personale 
del nostro Ufficio tecnico che 
da mesi stanno lavorando in 
sinergia. Un ringraziamento a 
loro per il risultato finale. Que-
sta è una grande opportunità 
per il nostro territorio e per le 
tante famiglie che potranno 
portare i loro bambini a scuola 
nel nostro territorio – conclude 
il primo cittadino – senza la 
necessità di spostarsi in altri 
comuni».  ●
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4
Le parrocchie
che guidava:
XII Morelli,
Bevilacqua,
Galeazza
e Palata Pepoli

 

Il sacerdote progressista saluta
«Il mio Sudamerica mi chiama»
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